



Las universidades españolas y japonesas crean un consorcio para participar juntas en proyectos científicos

El Encuentro de Rectores de Salamanca pretende «intensificar» los intercambios de estudiantes y profesores

SALAMANCA. Más de medio centenar de responsables de universidades españolas y japonesas trabaja en la constitución de un consorcio para que investigadores de los dos países participen conjuntamente en proyectos científicos internacionales.

Este es uno de los temas que se está tratando en el Encuentro de Rectores de Universidades Japonesas y Españolas, que se celebra hasta hoy en la Hospedería Fonseca de la Universidad de Salamanca. En la cita participan 44 representantes de instituciones académicas españolas y de la Conferencia de Rectores de Universidades Españolas, y 14 asistentes de entidades de Educación Superior de Japón.

El embajador especial para el Año Dual España-Japón, Eduardo Aznar, explicó ayer que ambas partes quieren «intensificar» los intercambios ya existentes de estudiantes y profesores y analizar nuevos proyectos de investigación a nivel internacional.

Eduardo Aznar reconoció que los dos países «compiten» en terceros mercados pero que también son «complementarios» en ámbitos como la investigación científica y la educación universitaria.

En este sentido, el embajador explicó que las relaciones entre universidades españolas y japonesas son «intensas» y que comenzaron «hace tiempo», no obstante ha abogado por «darles un nuevo impulso» gracias a actividades como el encuentro bilateral celebrado en Salamanca.



El Consejero de Educación, Juan José Mateos; saluda a Satoru Satoh, embajador de Japón. M. MARTÍN/ICAL

A la inauguración han asistido, entre otras autoridades, el consejero de Educación, Juan José Mateos; el alcalde de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco; el secretario general de Universidades, Federico Morán, y el embajador de Japón en España, Satoru Satoh, que confirmó que el español está teniendo «un gran éxito» en su país y destacó que si hace unos años era el cuarto idioma europeo en ser estudiado, en la actualidad está «en segundo lugar tras el inglés».

Para Satoh, este interés del estudiante nipón en el aprendizaje del español viene dado por el gran mercado que es Latinoamérica y que motiva a los «más jóvenes a aprenderlo». Y subrayó que los japoneses no sólo están interesados en la lengua sino

también en la cultura, «sobre todo el fútbol, el tenis, la gastronomía y el flamenco».

El embajador consideró que la Universidad de Salamanca tiene una relación «especial» con Japón, ya que los miembros de la Familia Real «la han visitado muchas veces y tienen sentimientos especiales hacia Salamanca y la universidad», además, ofrece «buenos cursos del idioma español que atraen a muchos estudiantes japoneses, están incrementando cada año», destacó.

En la misma línea de cooperación de pronunciaba el consejero de Educación Juan José Mateos; que destacó la «importancia» de colaborar las universidades de ambos países porque pueden potenciar una sinergia «muy interesante».

En este sentido, subrayó el posible interés de japoneses por el aprendizaje del idioma español y, las aportaciones de un país «pionero en tecnología» como es Japón.

Al encuentro asisten responsables de 44 universidades españolas, entre ellas la de Alcalá, la Autónoma de Barcelona, Carlos III, la de Córdoba, Meléndez Pelayo, Navarra y Santiago de Compostela. Por parte de Japón, visitan Salamanca para participar en el encuentro representantes de 14 instituciones académicas como Jyōchi-Sofia University (Tokio), Kansai Gaidai University (Osaka), Kobe City University of Foreign Studies, Kyoto University of Foreign Studies y Meiji University.

S.F.S./AGENCIAS